

Lunes 12 de marzo 2012

El Financiero Mercados, escépticos sobre reestructura de deuda griega Clara Zepeda Hurtado Tras la mayor reestructura de deuda de la historia, con tácticas "intimidantes" en Grecia, los riesgos mundiales aún no han terminado, afirmaron analistas económicos. Grecia concluyó la reestructura de su deuda luego de la condonación de más de cien mil millones de euros, lo que abre la puerta para la implementación del segundo paquete de rescate por 130 mil millones de euros. Los inversionistas con una tenencia de 85.8 por ciento de los bonos elegibles aceptaron participar en el intercambio de bonos.P.C. Grecia, deuda, economía mundial Mezcla mexicana, en máximos desde julio de 2008 (Clara Zepeda Hurtado) Pese al acuerdo positivo alcanzado por el gobierno griego con sus acreedores privados, las bolsas de valores en el mundo no lograron esquivar las pérdidas la semana pasada. Sin embargo, tras la publicación de datos alentadores sobre la creación de empleo en Estados Unidos, el mayor consumidor energético mundial junto a China, los precios del petróleo se mantuvieron elevados. El precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró el viernes en 115.76 dólares por barril, un incremento semanal de 0.49 por ciento respecto a su cotización de la semana previa. La mezcla mexicana prácticamente se mantiene en niveles máximos desde julio de 2008.P.C. petróleo, precios, mezcla mexicana Energía nuclear, una herramienta aún por analizar Esther Arzate A un año del accidente de Fukushima, los planes para la construcción de 334 reactores nucleares fueron pospuestos en al menos 37 países y cuatro naciones suspendieron sus programas nacionales de energía nuclear, pero no hay evidencias de que haya dejado de ser una alternativa viable para atender la demanda de energía prevista en el largo plazo. En el informe "Perspectiva mundial de la energía: Energía nuclear. Un año después de Fukushima", el Consejo Mundial de Energía (WEC) señala que el accidente ocurrido el 11 de marzo de 2011 afectó los planes de energía nuclear, pero no los canceló salvo en Alemania, Suiza, Italia y Japón. P.C. sector energético, energía nuclear, Consejo Mundial de Energía (WEC) México, en el top-ten turístico Claudia Alcántara / enviada BERLÍN, Ale.- México debe tener una política nacional consistente a favor del turismo, lo suficientemente sólida para sobrevivir a cambios en la administración pública federal, y con ello generar un crecimiento en el volumen de llegadas de turismo internacional y captación de divisas en los siguientes años, aseguró la Organización Mundial de Turismo (OMT). El presidente del organismo internacional -albergado dentro de la Organización de las Naciones Unidas (ONU)-, Talei Rifai, expresó que nuestro país es considerado como un destino y marca estables y está dentro de los diez grandes centros turísticos del mundo, por lo que es algo "injusto" hablar de que su actividad turística necesita un boom. Sin embargo, consideró que México requiere consistencia y continuidad para seguir creciendo; añadió que necesita mantener el mismo compromiso que ha expresado por el turismo a largo tiempo, no durante un mes o un año. P.C. turismo, OMT Urge definir un nuevo modelo de desarrollo: Canacintra (Isabel Becerril) Después de más de dos décadas de políticas económicas orientadas al ajuste estructural es indispensable cambiar el paradigma hacia el desarrollo económico, advierte la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). El organismo que preside Sergio Cervantes Rodiles plantea que la definición del nuevo modelo de desarrollo requiere de un proceso plural, participativo, incluyente y transparente, pues no se deben esperar resultados diferentes si se sigue haciendo lo mismo que en el pasado. La economía mexicana se ha hecho más compleja y es una de las más abiertas del mundo, pero a la vez es una de las menos competitivas, ante lo cual deben desarrollarse consensos en el ámbito de la política económica para definir un nuevo paradigma de desarrollo. P.C. modelo de desarrollo, política económica, Canacintra La pobreza del campesinado Araceli Damián* Si bien el hambre y la desnutrición continúan siendo problemas no resueltos en nuestra sociedad, la gran mayoría de la población supone la existencia de una provisión continua y, hasta cierto punto, segura de alimentos. Sin embargo, el cambio climático, el agotamiento de los recursos y el efecto que tienen los mercados de futuro en el incremento de los precios de los alimentos ensombrecen esta realidad. Una ojeada a los documentos recientes de los organismos internacionales muestra que existe un creciente interés sobre el papel del campesinado mundial en la producción de alimentos. La preocupación se centra en los mecanismos que permitirían mantener la "paz social" y, por tanto, el statu quo ante una eventual escasez global de alimentos. Desde su perspectiva, los campesinos tienen el potencial de aliviar las emergencias alimentarias, y su pobreza constituye un dato, más que una condición que requiere ser ampliamente superada. P.C. pobreza, sector rural, precios, alimentos Reforma Queda corta competitividad de mexicanas Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (12 marzo 2012).- La Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara entraron en el índice de las 120 ciudades más competitivas del mundo, aunque no lograron colarse entre las primeras 60 a nivel global, ni el el top 3 de América Latina, según un ranking elaborado por Economist Intelligence Unit a petición de Citibank. El índice, liderado por Nueva York, Londres y Singapur, ubicó a Buenos Aires como la ciudad más competitiva de América Latina. La Ciudad de México ocupó el lugar 63 a nivel mundial y el cuarto entre las ciudades latinoamericanas, superada por Buenos Aires, Sao Paulo y Santiago. El reporte destaca que uno de los principales problemas de la capital del País, que influye en su ranking, es su falta de planeación combinada con un crecimiento acelerado. P.C. sector empresarial, competitividad Confirma OCDE desaceleración china Por AFP París Francia (12 marzo 2012).- La actividad económica en la eurozona muestra "tímidas" señales de recuperación, en particular en Francia y Alemania, mientras que China atraviesa por una fase de desaceleración, anunció este lunes la OCDE. En cuanto a Estados Unidos y Japón, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) señala que los indicadores compuestos adelantados apuntan también a una actividad económica en Estados Unidos y Japón mucho más dinámica que hace unos meses. Globalmente, estos indicadores "siguen mostrando un cambio positivo en la dinámica del crecimiento para la OCDE en su conjunto". P.C. OCDE , China, desaceleración Busca México atraer mayores inversiones Por Notimex Londres Inglaterra (12 marzo 2012).- El subsecretario de Economía de México, José Antonio Torre Medina, anunció hoy que este año habrá mejoras regulatorias en los sectores energético y de telecomunicaciones para atraer mayores inversiones. Durante el foro de negocios "México Week", el subsecretario de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía (SE) afirmó que el reto es reducir el costo de la formalidad en Estados y Municipios. P.C. Secretaría de Economía, inversión, competitividad Gana China con reservas extranjeras Por

Reuters Pekin China (12 marzo 2012).- China se apegará a su política de diversificación de las reservas extranjeras, seguirá siendo un inversionista responsable a largo plazo en la zona euro y sumará activos en yenes si tiene sentido, dijo este lunes el jefe de la Administración Estatal de Divisas (SAFE por su sigla en inglés). Los 3.2 billones de dólares de China en reservas invertidas en activos de la zona euro aumentó en valor, entregando retornos por sobre la tasa de inflación, dijo el jefe de SAFE, Yi Gang, agregando que podría destinarse más dinero a activos denominados en yenes si el momento es el adecuado. "China siempre se apega a la diversificación en términos de divisa y cartera de activos y ese principio no ha cambiado desde la crisis de deuda del euro", dijo Yi en una conferencia de prensa en el marco de la reunión anual del parlamento de China. P.C. China, inversión, reservas Cae en recesión economía de Italia Por Reuters Roma Italia (12 marzo 2012).- La economía italiana se contrajo un 0.7 por ciento en el último trimestre del 2011 respecto a los tres meses anteriores, según los datos finales de la oficina de estadísticas dados a conocer este lunes que ratificaron que el país sufre una recesión que probablemente se extienda por todo el año. La oficina de estadísticas ISTAT dijo que la revisión de la cifra interanual fue de una contracción del 0.4 por ciento tras un anuncio original del -0.5 por ciento. Dos trimestres consecutivos de contracción del Producto Interno Bruto (PIB) constituyen la definición técnica de una recesión. P.C. Italia, recesión Requiere IP 1,360 millones de pesos Por Verónica Gascón Cd. de México México (12 marzo 2012).- Los industriales de la transformación calcularon que la inversión que tendrían que hacer para cumplir con la Ley de Cambio Climático ascendería a mil 360 millones de dólares, con lo que reducirían unas 20 millones de toneladas de CO2, lo cual representa sólo 2.8 por ciento de las emisiones contaminantes de todo el País, advirtió Sergio Cervantes, presidente de Canacintra. La iniciativa que se discutirá en la Cámara de Diputados, contempla una reducción de 30 por ciento de las emisiones de tal forma que las inversiones que deberá hacer la industria serían 10 veces mayores para cumplir con esta meta, advirtió el líder empresarial. "Tenemos que hacer inversiones fuertes, casi 10 veces más de lo que estoy mencionando para tener 28 por ciento que es lo que están pidiendo. P.C. sector industrial, inversión, cambio climático, emisión de contaminantes Crecerá 10% ventas de plásticos en 2012 Por Moisés Ramírez Monterrey México (12 marzo 2012).- La industria del plástico prevé que sus ventas en este año crezcan alrededor de 10 por ciento respecto a las del 2011, apoyada en el sector de empaques, pero también en el automotriz, informó Luis Álvarez Espinosa, director general de la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC). "Esperamos un crecimiento del 10 por ciento para este año motivado principalmente por lo que tiene que ver con empaque, pues esta (industria) representa más o menos el 45 por ciento del consumo de plástico en el País y allí entran los empaques para televisiones, lavadoras, refrigeradores y también los empaques para cereales, granos y otros más". En entrevista, Álvarez Espinosa atribuyó el crecimiento de esta industria al fuerte dinamismo que sigue mostrando el segmento de empaques, que agrupa a empresas de electrodomésticos, entre otras, y que representa el 45 por ciento de la facturación total de resinas en México. P.C. industria del plástico, industria automotriz El Universal La situación de América Latina es favorable: BID Ricardo Ávila GDA EL TIEMPO | El Universal Sin desconocer que hay peligros económicos en el corto plazo, el viento todavía sopla a favor de América Latina, advierte el colombiano Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, previo al inicio de su Asamblea Anual en Montevideo, Uruguay, en entrevista con EL TIEMPO de Colombia. El problema de la deuda europea, la desaceleración de China y el alza del precio del petróleo plantean un escenario internacional difícil, sin embargo, en su opinión, la región latinoamericana va bien a pesar de que su crecimiento en 2012 será menor al del año anterior, al respecto destaca que el desempleo y la pobreza han venido disminuyendo. P.C. BID, América Latina, crisis, deuda La dependencia de México: crecimiento o desaceleración José Luis De la Cruz Gallegos | El Universal La evolución de la economía global tiene claroscuros que deben revisarse: es evidente que Estados Unidos manifiesta un crecimiento superior al registrado por la Unión Europea, noticia favorable para los países que orbitan alrededor de su desempeño. Dicha situación ha impulsado las exportaciones que México realiza: durante enero el incremento fue de 10.5%. La base del aumento radicó en la evolución de la industria automotriz, la química, la de plástico, el sector minero, el metalúrgico, y el agrícola. Lo anterior ha permitido un avance en la actividad industrial, progreso que contrarrestó la desaceleración contabilizada en los últimos meses del 2011. Sin embargo, es importante preguntarse si perdurará más allá del primer trimestre de 2012. Durante las últimas semanas la mayor incertidumbre se ha generado en los mercados financieros, los cuales siguen especulando sobre el futuro de la Unión Europea y el manejo de su problema de deuda. P.C. Estados Unidos, economía mundial Pemex busca integración para detonar industria Noé Cruz Serrano | El Universal Petróleos Mexicanos (Pemex) informo a las empresas constructoras del país, tanto nacionales como extranjeras, que entre el 30 de julio y 1 de agosto llevará a cabo la primer Expo Foro Pemex 2012, para buscar el acercamiento y la integración con empresas nacionales y extranjeras a fin de concretar esquemas de participación para detonar a la industria. Sergio Aceves Borbolla, subdirector de Servicios a Proyectos de Pemex Exploración y Producción (PEP), dijo a los principales empresarios del ramo de la construcción que "nunca se ha realizado un evento masivo de comunicación de la paraestatal que permita dar a conocer los logros y retos obtenidos". P.C. PEMEX, petróleo, sector energético, industria Inversión a actividades productivas, pide CEESP La inversión privada debería participar en mayor proporción en actividades productivas donde el sector público ha tenido dificultades para financiar, estimó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su opinión, es indispensable elevar la competitividad y la productividad de las empresas a través de una industria petrolera eficiente; tener carreteras, puertos y ferrocarriles; capacidad de generación, transmisión y distribución de energía eléctrica; presas y canales de irrigación, entre otras obras. Mientras que el sector público no cuente con fuentes de recursos estables y sostenidos, debería preocuparse principalmente por los proyectos de alta rentabilidad social, como la educación, la salud y la seguridad, en tanto que el sector privado se encargaría de la inversión productiva, señala. P.C. inversión, competitividad, productividad, sector industrial, CEESP El Economista Magnitud de la sequía, aún sin cuantificarse Erick Ramírez y María del Pilar Martínez / El Economista De acuerdo con la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), las pérdidas en siete estados del norte del país afectados por la sequía alcanzaban los 26,032 millones de pesos al cierre del 2011. Se trata de Chihuahua, Coahuila, Durango, San Luis Potosí, Sinaloa, Tamaulipas y

Zacatecas. De 21 entidades afectadas por este fenómeno climatológico, el organismo sólo cuenta con información detallada de estos siete, aunque no fue presentada de forma uniforme en cuanto a montos, productos y superficie afectada. De acuerdo con la información a la cual tuvo acceso El Economista, Sinaloa, uno de los productores agrícolas y ganaderos más importantes del país, es la entidad que resintió más la falta de precipitaciones, al alcanzar una pérdida económica de 11,927 millones de pesos durante el año pasado. P.C. sequía, cambio climático, sector agropecuario, entidades federativas Bolsas de Europa caen, persisten temores por deuda Reuters Londres- Las acciones europeas bajaron este lunes porque el optimismo tras el éxito del canje de deuda de Grecia dejó paso a preocupaciones por los niveles de endeudamiento de otros países de la región, como España, lo que provocó ventas de acciones bancarias. El índice de acciones líderes europeas FTSE Eurofirst 300 cerró con una baja de 0.21% a 1,077.10 puntos. España se prepara para una fuerte crítica de funcionarios europeos por su anuncio de que no cumplirá con las metas de déficit acordadas para este año. Los temores generados por la deuda griega persistieron firmemente en la atención de los inversores pese al canje de bonos de la semana pasada. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Registra riesgo país alza marginal Notimex El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó este viernes en 169 puntos base, un punto base por arriba del nivel observado al cierre de la semana anterior. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 9 de marzo de este año, el nivel del riesgo país de México es 18 puntos base inferior al nivel reportado al cierre de 2011. Por su parte, el riesgo país de Argentina aumentó 11 puntos base semanal, mientras que el de Brasil se contrajo ocho, al ubicarse en 822 y 182 unidades, respectivamente, agregó en el Informe Semanal de su Vocería. P.C. riesgo país, economías emergentes, SHCP EU registra en febrero déficit fiscal récord AFPEstados Unidos registró en febrero un déficit fiscal mensual récord de 231,700 millones de dólares, según cifras difundidas por el Departamento del Tesoro. En este mes tradicionalmente muy deficitario en Estados Unidos, el agujero en las finanzas públicas se vio profundizado por reembolsos de impuestos mayores que en años anteriores, debidos en especial a que se trata de un año bisiesto, explicó el Tesoro. El récord anterior fue en febrero de 2011, con 222,500 millones de dólares. Los analistas esperaban que esa marca fuera rota. P.C. Estados Unidos, déficit fiscal BCE prevé “recesión leve” en Europa AP Francfort.- Las 17 naciones que usan el euro probablemente experimentarán este año "una recesión muy leve", afirmó un alto funcionario del Banco Central Europeo. Benoit Coeure dijo al periódico japonés Nikkei que el crecimiento se ve contenido por el escaso crédito bancario y los necesarios cortes presupuestarios gubernamentales a causa de los problemas de la deuda en algunas naciones de la zona. El directivo agregó que los mayores precios del petróleo y de los impuestos obligaron al banco a elevar sus pronósticos de inflación, pero dijo que "los mayores precios de los energéticos no deberían tener un impacto duradero sobre la inflación". P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero, recesión China registra déficit comercial más alto en 10 años AP China registró en febrero su mayor déficit comercial mensual en al menos una década debido a un repunte de las importaciones tras una desaceleración por las fiestas del Año Nuevo Lunar, aunque un indicador más amplio ha mostrado un debilitamiento de la demanda interna. Las exportaciones aumentaron 18.4% sobre el último año y alcanzaron 114,500 millones de dólares, en comparación con la contracción de 0.5% en enero, cuando las fábricas pararon debido al receso de dos semanas por el Año Nuevo Lunar, de acuerdo con cifras oficiales de aduanas difundidas el sábado. Las importaciones saltaron 39.6% y totalizaron 145,900 millones de dólares, en contraste con la declinación de 15% del mes anterior. P.C. China, deficit commercial Necesario, garantizar acceso al agua en el mundo AFPEl Sexto Foro Mundial del Agua fue inaugurado el lunes en la mañana en Marsella, sur de Francia, con el objetivo de encontrar soluciones para garantizar su acceso en condiciones sanitarias decentes para todo el mundo. El Foro trienal, que se prolongará por una semana, reúne a jefes de Estado y de gobierno, ministros y representantes de empresas y de la sociedad civil de 140 países, fue inaugurado por el primer ministro francés François Fillon. P.C. agua, Foro Mundial del Agua La Jornada Dólar a la venta se cotiza en 12.86 pesos en bancos; gana dos centavos Notimex México, DF. En bancos de la capital mexicana, el dólar gana dos centavos al peso respecto al cierre del viernes pasado, para ofertarse esta mañana en 12.86 pesos y se adquiere en un precio de 12.30 unidades. Por su parte, el euro cede 19 centavos al peso en comparación con el cierre de la sesión cambiaria del viernes pasado, al alcanzar una cotización a la venta de 16.93 pesos; en tanto que el yen se oferta en 0.158 pesos. Banco Base indicó que este día se llevará a cabo en Bruselas la reunión de los ministros de finanzas de la zona euro, en la que se espera la aprobación del segundo rescate de Grecia, así como la revisión del avance en la consolidación fiscal de España y Portugal. P.C. tipo de cambio, dólar Pide Bruselas explicaciones a España por incumplir meta de déficit Afp Bruselas. Los ministros de Finanzas de la zona euro pedirán este lunes explicaciones a España, pocos días después de que el gobierno de Mariano Rajoy anunciara que su objetivo de déficit para este año es bastante superior al pactado con Bruselas. Los ministros de Finanzas de los 17 países de la Eurozona se reúnen este lunes a partir de las 17:00 hora locales (16:00 GMT) en Bruselas para definir el desbloqueo del segundo rescate a Grecia de 130 mil millones de euros. Pero todo indica que España se convertirá en la protagonista de la agenda. P.C. Bruselas, España, déficit público El País ”Europa no puede exigir más a España e estas condiciones de recesión” Amanda Mars Madrid 12 MAR 2012 - 00:03 CET 52 David López-Salido (Córdoba, 1967) llegó del Banco de España a la Reserva Federal (Fed) hace seis años y fue nombrado director adjunto del área de Asuntos Monetarios poco después, en pleno caos de las subprime o hipotecas basura, aquel primer capítulo de la gran crisis financiera global. En la debacle, la oleada de estímulos de la Fed contrastaba con la ortodoxia con la que el que el Banco Central Europeo (BCE) actuaba al otro lado del Atlántico. La llegada de Mario Draghi al frente del supervisor europeo ha supuesto un cambio de inflexión, reflejado en los dos manguerazos de dinero barato a la banca, por casi un billón de euros. López-Salido, que impartió una conferencia la semana pasada en Madrid, alerta de que los efectos de la crisis hubiesen sido devastadores sin la actitud agresiva de la Fed. P.C. Europa, España, crisis, recesión, sistema financiero La OCDE aprecia un cambio de tendencia en el deterioro económico de la eurozona El País Madrid 12 MAR 2012 - 13:38 CET La economía de la zona euro está mostrando señales de un cambio de tendencia en la curva descendente que acumula en los últimos meses, según refleja el indicador compuesto de la Organización para

la Cooperación y el Desarrollo Económico. Este índice, que sintetiza la información más reciente de un ramillete de actividades, ofrece una previsión aproximada de lo que ocurrirá dentro de seis meses y, en el caso de la eurozona, llevaba bajando en los últimos 12 meses. P.C. OCDE, eurozona, indicador compuesto Las malas previsiones para la economía china abren la puerta a la rebaja del yuanBloomberg Pekín 12 MAR 2012 - 18:26 CET1 Pekín ha sugerido este lunes que el yuan ya no está "significativamente devaluado", alimentando así las acusaciones que llegan de EE UU sobre la participación del Gobierno chino en la manipulación del valor de la moneda. El frenazo del crecimiento del gigante asiático a lo largo de los dos primeros meses del año ha abierto la puerta a nuevas medidas de estímulo por parte del primer ministro Wen Jibao. El gobernador del Banco Central, Zhou Xiaochuan, ha calificado hoy el déficit comercial de los primeros dos meses de 2012 y su impacto en el tipo de cambio de la moneda china como elementos "positivos" para lograr una balanza internacional de pagos más equilibrada. P.C. China, Estados Unidos, crecimiento económico, sistema financiero